
 
 
 
 
 

A S S E M B L E I A  D E  F R E G U E S I A  D E  S I N E S  

 
ATA Nº 03/2016 

 

Aos vinte e oito dias do mês de setembro de dois mil e dezasseis, nesta Cidade de Sines 

e sala de sessões do edifício da Junta de Freguesia, teve lugar a sessão ordinária da 

Assembleia de Freguesia, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de julho a 

setembro de 2016; 

 

Ponto 2 – Solicitação de João César Bastos de Macedo para alteração do traçado 

do Caminho Vicinal do Prédio Misto denominado “Carochinha de Cima”; 

 

Ponto 3 – Candidatura ao Fundo Nacional de Eficiência Energética. 
 

PRESENÇAS: 

 

Presidente – Joaquim António Lopes Serrão.---------------------------------------------------- 

1º Secretária - Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha.---------------------------------------- 

2º Secretário - Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves.------------------------------------------ 

António José Palminha Bernardo.----------------------------------------------------------------- 

Isabel Cristina Felício Eleziário Assunção.------------------------------------------------------- 

Lénea Maria Martinho Santos.--------------------------------------------------------------------- 

Susana Andreia do Sacramento Alexandrino.---------------------------------------------------- 

José da Silva Raposo.-------------------------------------------------------------------------------- 

Ana Isabel Dias Correia.----------------------------------------------------------------------------  

Sandra Carla Rodrigues Garcia da Silva.--------------------------------------------------------- 

Eugénia Soares de Pina.----------------------------------------------------------------------------- 

António Francisco Almeida Roberto.------------------------------------------------------------- 

Nuno Miguel Nogueira do Ó Pereira.------------------------------------------------------------- 

 

Por parte do Executivo da Junta de Freguesia de Sines, estiveram presentes: 

Presidente – Carlos Manuel Jesus Salvador. ----------------------------------------------------- 

Tesoureiro – Artur Licínio de Oliveira Martins. ------------------------------------------------ 

1º Vogal – Maria de Fátima Matos Levy.--------------------------------------------------------- 

2º Vogal – José Manuel dos Santos Castanheira.------------------------------------------------ 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA: 

 

Nesta Assembleia estiveram presentes alguns pais e encarregados de educação de 

utentes do ATL.-------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia deu as boas noites aos presentes e informou 

que antes da Ordem do dia iremos ter a intervenção dos fregueses presentes.-------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia deu a palavra aos fregueses presentes.---------- 
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A Srª Sílvia Joaquim, mãe de uma utente do ATL referiu que, dois dias antes do início 

do ATL, foi-lhe comunicado que os utentes iriam deixar de ter a sala de estudo, apoio 

que sua filha já havia desfrutado no ano anterior.----------------------------------------------- 

 

Refere que tanto ela como outros pais, aquando da inscrição, estavam convencidos que 

este apoio iria existir no presente ano letivo, pelo que foi com grande surpresa que 

receberam essa informação.------------------------------------------------------------------------ 

 

Segundo esta mãe, o apoio ao estudo era uma mais-valia que o ATL tinha, porque 

muitos dos pais, trabalham por turnos e não têm condições para ajudar os filhos com os 

deveres e afirmou que nesta situação foram as crianças que ficaram prejudicadas, por 

isso, e porque na reunião já tida com o Presidente da Junta não houve resolução deste 

problema, decidiram vir à Assembleia para apelar que voltem atrás com esta decisão e 

que continuem a prestar um bom serviço aos utentes do ATL.------------------------------ 

 

A Srª Isabel Silva apresentou um abaixo-assinado e passou à leitura do mesmo. O 

referido abaixo-assinado ficará apenso à presente ata.------------------------------------------ 

 

Mais informou que caso esta situação não seja revertida, terão que desistir do ATL, 

situação que nem é do interesse dos pais nem do interesse da Junta de Freguesia.--------- 

 

Referiu que se encontra em Sines só com o marido (que trabalha por turnos) e com as 

filhas, que não têm mais nenhum familiar que lhes dê apoio, que sempre considerou o 

ATL uma segunda família e que hoje só pode estar presente porque o turno do marido 

assim o permitiu.------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Srª Joana Fernandes diz concordar com o que já foi dito até agora e questionou a 

situação do transporte das crianças às 16,00 horas.--------------------------------------------- 

 

Após estas intervenções o Presidente da Assembleia agradeceu a presença destes pais e 

informou que a Assembleia não tem capacidade de alterar a decisão tomada, pois 

compete ao Executivo da Junta de Freguesia, no entanto, referiu que se deve discutir de 

uma forma aberta e que o executivo irá ter em conta as preocupações apresentadas.------ 

 

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Junta para prestar 

esclarecimentos relativos a esta situação.--------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta agradeceu a presença dos pais e mostrou o seu agrado pelo facto 

de se terem juntado para mostrarem as suas preocupações.------------------------------------ 

 

Dirigiu-se à Srª Isabel Silva para explicar que foi precisamente por haver famílias que 

não contam com o apoio de outros familiares, que optaram por aceitar mais crianças em 

detrimento do apoio aos deveres. Permitindo assim que essas famílias ficassem com um 

sítio para deixarem estas crianças e poderem continuar a trabalhar.-------------------------- 

Este pensamento foi o que nos levou a desistir dos deveres para podermos colocar mais 

crianças e assim apoiar estas famílias que se encontram sozinhas em Sines.---------------- 
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Segundo a opinião do Presidente os deveres deveriam terminar pois as crianças já têm 

uma carga horária muito pesada e ao levarem deveres para fazer, em vez de desfrutarem 

do ATL como Centro de Atividades de Tempos Livres, passam ainda a ter mais carga 

horária.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Relativamente ao transporte das 16,00 horas explicou que a Câmara Municipal, de 

momento, não tem disponibilidade para o fazer.------------------------------------------------- 

 

Explicou que a Junta de Freguesia para ter as crianças transportadas de manhã e de tarde 

teve que alugar dois autocarros.-------------------------------------------------------------------- 

 

O horário das 16,00 horas não é para todas as crianças, é um número reduzido que optou 

por não ter as AEC`s e é óbvio que a Junta de Freguesia não pode alugar mais um 

autocarro só para essas crianças, no entanto, continuamos a fazer esforços junto da 

Câmara para que esta situação tenha resolução.------------------------------------------------- 

 

A Srª Ângela Ferreira referiu que trabalha por turnos e que tem mais crianças a estudar e 

que não é à noite que vai por os filhos a fazerem os deveres. E que o que interessa agora 

são os pais que já lá têm os filhos e que querem que eles lá façam os deveres.------------- 

 

O membro Ana Dias referiu que lamenta o que se está a passar, porque o ATL é um 

serviço que deve dar resposta aos fregueses e pediu a opinião da responsável pelo ATL, 

Dª Fátima Levy.-------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O membro Ana Dias referiu que concorda com a abertura de mais uma sala, mas não 

concorda que tiremos serviços já existentes e referiu ainda que o ATL sendo uma 

instituição de cariz social deverá dar resposta a estas situações.------------------------------ 

 

A Srª Vera Brissos concordou que os deveres deverão acabar mas referiu que não cabe 

aos pais essa decisão mas sim aos professores.-------------------------------------------------- 

O ATL tem dado essa ajuda e o argumento é que agora não há pessoas suficientes, mas 

durante o dia, em que as crianças do ensino básico se encontram na escola e apenas 

estão no ATL as crianças que estão no segundo ciclo, será que também não há pessoas 

suficientes?-------------------------------------------------------------------------------------------- 

Questionou como irão proceder durante as férias visto haver falta de pessoal.-------------- 

 

O membro António Roberto pediu a palavra, deu as boas vindas aos presentes e referiu 

que os trabalhos de casa não dependem de nós, dependem dos professores e terminar de 

um dia para outro com este serviço não é o correto.------------------------------------------- 

 

Referiu ainda que as autarquias não foram feitas para ter lucro, e se é de facto 

necessário mais uma funcionária, então deverão fazer esse esforço para continuar a 

prestar este serviço aos utentes do ATL.---------------------------------------------------------- 

 

Mencionou que os transportes também são um compromisso das autarquias, e têm 

obrigação de resolver essa questão.---------------------------------------------------------------- 

 



 

 

 

 
 
            ASSEMBLEIA DE  

       FREGUESIA DE SINES 

- pg  4 de 11 -   

 

 

 

 

___________________________________________________________________________________ 

NIPC   507002440LARGO RAMOS DA COSTA, N.º 21 B – 7520 SINES+351 – 269 – 87 02 00      FAX   +351 –269 – 87 02 01

O membro José Raposo deu as boas noites e cumprimentou os presentes e referiu que 

estamos a falar de uma situação em que o executivo já tomou a decisão de terminar os 

deveres, coisa que o governo ainda não fez.----------------------------------------------------- 

 

A Srª Maria José Caetano questionou sobre os picos de afluência das crianças e pediu 

para que se repense se o bem-estar das crianças não é importante ao ponto desta 

situação ser revertida.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

Defendeu que o tempo útil com os pais não deve ser para os obrigar as fazer os deveres, 

considera esta situação uma pequena falha mas que ainda pode ser revertida. Deverá 

existir um espaço onde as crianças possam fazer os seus deveres.---------------------------- 

 

O membro Susana Alexandrino explicou que “cariz social” não é dar resposta a todos, 

sem dar resposta com qualidade de serviço e solicitou que a responsável pelo ATL, Dª 

Fátima Levy desse a sua opinião relativamente a este assunto.-------------------------------- 

 

Referiu ainda que o ATL cresceu para a comunidade e deve ser pensado para ela.-------- 

 

O Presidente da Junta explicou que o ATL é da responsabilidade de todo o executivo da 

Junta e não só da responsável do ATL.----------------------------------------------------------- 

 

Relativamente às férias, explicou que, caso não haja pedidos de suspensão de frequência 

durante este período, não haverá vagas para entrarem mais crianças.------------------------ 

 

O membro Lénia Santos referiu que os deveres fazem parte do historial do ATL e que 

têm técnicas com competências para ajudar as crianças. Referiu que quando foram 

informadas que os deveres iam terminar em detrimento de mais crianças entrarem, não 

concordaram com esta situação e até ficaram surpreendidas uma vez que a sala de 

estudo tinha sido toda remodelada para o efeito.------------------------------------------------ 

 

Relativamente ao facto das crianças do segundo ciclo não se encontrarem a fazer os 

deveres, explicou que será injusto, pois não iriamos beneficiar essas crianças em 

detrimento das outras.------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Tesoureiro referiu que estamos a falar do ATL e que por vezes nos esquecemos que o 

ATL é regido por um regulamento e que inclusivamente está publicado em Diário da 

Republica.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O artigo nº 1 refere que está destinado a crianças dos 6 aos 12 anos de idade e no nº 2 

refere que o objetivo é contribuir para o desenvolvimento integral da criança, 

possibilitando determinados tipos de animação sócio cultural, ocupando-as nos seus 

tempos livres e simultaneamente ajudá-las a desenvolver o mais completa e 

harmoniosamente possível a sua personalidade.------------------------------------------------- 

 

No regulamento nada consta relativamente aos deveres.--------------------------------------- 
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O acabar os deveres foi de facto possibilitar a entrada de mais 36 utentes e rentabilizar 

os horários das técnicas.----------------------------------------------------------------------------- 

 

Cabe ao executivo da Junta fazer escolhas.------------------------------------------------------- 

 

A Srª Isabel Silva, referiu que é importante para a personalidade das crianças fazerem os 

deveres.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

A Srª Maria José Caetano referiu que a sala de estudo é aumentar a qualidade de vida 

das crianças e pediu para que o executivo refletisse nisso.------------------------------------- 

 

O membro Nuno Pereira deu as boas vindas aos presentes e alertou que no regulamento 

que foi lido no I Capitulo onde foi lido o nº 1 e nº 2, onde refere que o principal objetivo 

é contribuir para o desenvolvimento integral da criança, possibilitando determinados 

tipos de animação sócio cultural, ocupando-as nos seus tempos livres e simultaneamente 

ajudá-las a desenvolver o mais completa e harmoniosamente possível a sua 

personalidade.---------------------------------------------------------------------------------------- 

Mas também diz no nº 3, que o ATL procura oferecer às crianças a possibilidade de 

satisfazer as suas necessidades, aspirações e anseios, complementando a sua formação 

em colaboração com a instituição escolar e familiar, dito isto é de sua opinião que com 

boa vontade é possível reverter esta situação.---------------------------------------------------- 

 

O membro referiu que a sua preocupação com o ATL é saber o que pretendem para o 

ATL, qual o fim que pretendem para o ATL e para quem ou para onde vai o ATL.------- 

 

O membro Nuno Pereira finalizou questionando novamente a opinião da responsável 

pelo ATL.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Dª Fátima Levy, membro do executivo da Junta responsável pelo ATL explicou que 

entende que o executivo é representado pelo Presidente da Junta.---------------------------- 

 

O membro Ana Dias em representação da CDU passou à leitura de uma moção que irá 

ficar apensa à presente ata.-------------------------------------------------------------------------- 

 

O membro Susana Alexandrino em nome do Movimento Sim passou à leitura de uma 

moção, a qual irá ficar apensa à presente ata.---------------------------------------------------- 

 

 

As moções foram colocadas a votação e as mesmas foram aprovadas por unanimidade 

de forma a fazerem parte integrante da ata.------------------------------------------------------- 

 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia agradeceu aos presentes e deu por encerrado 

este assunto.------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Presidente da Assembleia de Freguesia passou à leitura da ata nº 2/2016 de 

29/06/2016 e colocou a mesma à votação.-------------------------------------------------------- 

 

A presente ata foi aprovada por unanimidade.--------------------------------------------------- 

 

Não havendo mais questões a serem colocadas, passou-se à Ordem de Trabalhos.-------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS:  

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de julho a 

setembro de 2016; 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

esclarecer este ponto.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta de Freguesia passou a explicar o referido ponto.---------------------- 

 

Ao nível dos órgãos autárquicos, foram atribuídos os seguintes subsídios: 

 

- À Associação Quatro Patas, no valor de 250,00 € para apoiar as atividades desta 

associação;-------------------------------------------------------------------------------------------- 

- À Resgate, no valor de 1.105,00 € para apoio às atividades de verão;---------------------- 

 

Foi atribuído um troféu no valor de 50,00 € à Associação Recreativa de Dança Sineense, 

para o Campeonato de Danças de Salão.---------------------------------------------------------- 

 

À semelhança de anos anteriores, a Junta de Freguesia e a Arte Velha – Associação de 

Artesãos organizaram o tradicional “Banho 29” na Praia Vasco da Gama. No final, a 

Junta de Freguesia ofereceu um lanche a todos os participantes.------------------------------ 

 

Ao nível dos Serviços Administrativos: 

 

Aceitámos a proposta de comunicações enviada pela PT Empresas, que consiste no 

pacote MEO Total 100 (TV+Internet fixa+Voz fixa) para o ATL e para os Serviços 

Administrativos da Junta e no plano linha PME para as comunicações da central RDIS, 

sendo os três serviços no valor de 81,97 € + IVA/mês.----------------------------------------- 

 

Adquirimos um novo micro-ondas uma vez que o existente estava danificado.------------ 

 

Ao nível da Cultura, Educação e Tempos Livres: 

 

Efetuámos um ajuste direto regime simplificado para prestação de serviços de auxiliar 

no ATL “A Gaivota” para apoio aos Projetos “Férias na Gaivota” e “Oficinas Infantis”, 

nos meses de julho e agosto, com a Sra. Sandra Isabel Carrasquinho Salgado, pelo valor 

de 1.060,00 €.----------------------------------------------------------------------------------------- 
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Adquirimos à empresa Telgal uma impressora Samsung Multifunções Laser Express 

para substituir a já existente no ATL, que tinha um consumo excessivo de tinteiros.------ 

 

Comemorámos o final do ano letivo 2015/2016, com um lanche convívio no espaço 

exterior do ATL, com dinamização de atividades para pais/filhos e animação musical. 

Neste projeto fomos conhecer um pouco do nosso passado histórico.------------------------ 

 

De 13 de junho a 31 de agosto frequentaram o “Projeto Férias” 51 crianças, sendo que, 

no total, frequentaram o ATL 179 crianças dos 6 aos 12 anos.-------------------------------- 

 

O projeto “Oficinas Infantis” iniciou no dia 1 de agosto com duas turmas, totalizando 47 

crianças entre os 4 e 6 anos de idade.------------------------------------------------------------- 

 

De 5 a 22 de julho e de 1 a 19 de agosto levámos as crianças do ATL à praia, no período 

da manhã.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Fizemos uma caminhada com Peddy Paper, ficando a conhecer melhor o Palácio da Srª 

Isabel, o Forte do Revelim, Igreja Nossa Senhora das Salas, Casa onde nasceu o Vasco 

da Gama, Fonte Santa Lúzia, Igreja S. Salvador e Estátua Vasco da Gama.----------------- 

 

Com o apoio da CMS, que nos facilitou o transporte, levámos as crianças ao Casoto, na 

habitual visita à Quinta do Tio Beto. Proporcionámos às crianças o contacto com a 

natureza e a realização de atividades no local.--------------------------------------------------- 

 

As crianças do ATL participaram no evento “Banho 29” realizado pela Junta de 

Freguesia.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Pintámos a sala dos deveres e equipámos com 4 mesas redondas e 24 cadeiras 

adquiridas à empresa CMiranda, pelo valor de 875,76 €.-------------------------------------- 

 

À semelhança do ano anterior, que fizemos uma parceria com as Escolas do 1º Ciclo no 

Atelier da Olaria, vamos este ano fazer essa mesma parceria no Atelier da Carpintaria 

com reciclagem do papel.--------------------------------------------------------------------------- 

 

Por ter apresentado a proposta mais favorável, adjudicámos à empresa Rodoviária do 

Alentejo o serviço de aluguer de um autocarro de 50 lugares para efetuar o transporte de 

crianças entre o ATL e as Escolas Básicas nº 2 e 3, durante o período da tarde no ano 

letivo 2016/2017. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Tendo em conta que a Câmara Municipal não dispõe, de momento, de autocarros para 

assegurar o transporte da manhã das crianças do ATL para as Escolas, adjudicámos 

também este serviço à Rodoviária do Alentejo até que a CMS possa disponibilizar um 

autocarro, à semelhança dos anos anteriores.---------------------------------------------------- 

 

À semelhança do ano anterior, adjudicámos à empresa BCV, Lda. a prestação de serviço 

de combate à processionária dos pinheiros existentes no ATL.------------------------------- 
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Ao nível dos Serviços de Apoio à População: 

 

Foi cedido o Salão do Povo às seguintes entidades: 

 

- Ao Studio T1 – Sr. Carlos Rodrigues no dia 9 de julho;------------------------------------- 

- À Nova Aliança para a realização de boda de casamento no dia 17 de Setembro.-------- 

 

Cedemos o Pavilhão Multiusos às seguintes entidades: 

 

- Ao Vasco da Gama Atlético Clube entre os dias 27 e 30 de junho e de 1 a 3 de julho;-- 

- À Junta de Freguesia de Benfica para as crianças integradas nas Férias Ativas;---------- 

- Ao Corpo Nacional de Escutas entre os dias 4 e 6 de agosto.-------------------------------- 

 

Cedemos equipamentos da Junta às seguintes entidades: 
 

- À Associação Recreativa de Dança Sineense;-------------------------------------------------- 

- À Academia de Ginástica de Sines;-------------------------------------------------------------- 

- Ao Teatro do Mar;--------------------------------------------------------------------------------- 

- Á Escola Básica nº 1;------------------------------------------------------------------------------ 

- À Associação de Moradores do Casoto;--------------------------------------------------------- 

- À Associação Caboverdeana de Sines e Santiago do Cacém;-------------------------------- 

- Ao Hóquei Clube Vasco da Gama.-------------------------------------------------------------- 

 

No âmbito do apoio ao associativismo, no dia 15 de julho, cedemos a carrinha da Junta 

de Freguesia à Academia de Ginástica de Sines, a fim de transportarem materiais para 

as “Tasquinhas Sines 2016”.------------------------------------------------------------------------ 

 

Face à solicitação da Arte Velha, transportámos materiais da associação para a Feira de 

Grândola e para a Feira do Monte, em Santiago do Cacém.----------------------------------- 

 

Propusemos um ajuste direto regime geral à empresa Multiauto – Sociedade de 

Comércio de Automóveis, SA para fornecimento de uma viatura Renault mas a proposta 

apresentada foi rejeitada dado que não cumpria os prazos mencionados no ajuste direto. 

Assim, procedemos a novo ajuste direto regime geral com a Empresa GTCF Car, para 

adquirir uma viatura da marca Fiat, modelo Ducato, Chassis cabina dupla 2.0 Multijet 

115 cv. com caixa de carga de cor branco, pelo valor de 23.172,28 €. Estamos a 

aguardar a entrega da carrinha.--------------------------------------------------------------------- 

 

Tal como em anos anteriores, colaborámos com meios humanos com a Associação de 

Armadores da Pesca Artesanal e do Cerco do Sudoeste Alentejano e Costa Vicentina, na 

realização da Festa da Nossa Senhora das Salas.------------------------------------------------ 

 

No âmbito do protocolo de delegação de competências entre a Câmara Municipal e a 

Junta de Freguesia, na área dos equipamentos escolares, os funcionários da Oficina da 

Junta efetuaram várias reparações nas casas de banho das Escolas Básicas nº 1 e 3, bem 

como, na cozinha da Escola nº 3.------------------------------------------------------------------ 
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Ao nível da representação: 

 

O Presidente da Junta e o 2º Vogal estiveram presentes no almoço de final de época do 

Hóquei Clube Vasco da Gama.--------------------------------------------------------------------- 

 

A convite da Santa Casa da Misericórdia de Sines, os Presidentes da Junta e da 

Assembleia de Freguesia representaram a Junta no seminário “Gerontologia e Saúde”, 

que se realizou no dia 1 de julho.------------------------------------------------------------------ 

 

O Presidente esteve presente nas comemorações do 14º aniversário da Associação de 

Moradores do Casoto, que se realizaram no dia 9 de julho.------------------------------------ 

 

A Junta fez-se representar numa ação de charme que se realizou nas praias da costa 

alentejana, a convite da Entidade Regional de Turismo do Alentejo.------------------------ 

 

A convite da ADL, o Presidente assistiu à sessão de divulgação da Estratégia de 

Desenvolvimento Local para o Litoral Alentejano que se realizou no dia 28 de julho.---- 

 

A convite da Câmara Municipal de Sines, participámos na colocação de garrafas de 

vinho no fundo do mar, na Marina de Sines.----------------------------------------------------- 

 

Ainda a convite da Câmara Municipal de Sines, a Junta fez-se representar no jogo entre 

as seleções principais de Basquetebol de Portugal e da Bielorrússia, que se realizou no 

dia 17 de Setembro no Pavilhão Multiusos. ----------------------------------------------------- 

 

Relativamente ao Relatório Financeiro:  

 

Dívidas de terceiros 

 

Desde o ano letivo 2010/2011 até setembro de 2016, as dívidas do ATL perfazem um 

total de cerca de 13.350,00 €, dos quais 3.600,00 € referem-se ao ano de 2016. Do valor 

referente a 2016, 1.460,00 € pertencem ao presente mês de Setembro.---------------------- 

 

Em 29 de Setembro de 2016, o resumo da situação financeira: 

 

Disponibilidades: 

 

Bancos (à ordem) - 97.060,00 €-------------------------------------------------------------------- 

Bancos (a prazo) -  80.000,00 €-------------------------------------------------------------------- 

Perfazendo um total de 177.060,00 €-------------------------------------------------------------- 

 

Dívidas de terceiros 

 

Dívidas ATL - 13.350,00 €------------------------------------------------------------------------- 
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Compromissos de curto prazo 

 

Fornecedores                                      4.145,00 € 

Anafre         277,00 € 

Cemetra        450,00 € 

Arte Velha        205,00 € 

S.M.U.R.S.S.        255,00 € 

Teatro do Mar        250,00 €  

Serviços Sociais       225,00 € 

 

Perfazendo um total de 5.807,00 €----------------------------------------------------------------- 

 

O Presente ponto foi apreciado favoravelmente.------------------------------------------------- 

 

Ponto 2 – Solicitação de João César Bastos de Macedo para alteração do traçado do 

Caminho Vicinal do Prédio Misto denominado “Carochinha de Cima”; 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

esclarecer este ponto.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta passou à leitura da introdução e fundamentação para esclarecer 

este ponto.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Propõe-se: 

 

1.Que a Assembleia de Freguesia delibere autorizar a alteração do traçado do caminho 

vicinal, deixando de existir o caminho assinalado em B, para ser substituído pelo 

caminho assinalado em A;-------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presente ponto foi aprovado por unanimidade;----------------------------------------------- 

 

2. Como a Junta de Freguesia chegou a acordo com o proprietário do terreno, com vista 

à alteração do traçado do caminho vicinal, a parte do caminho a suprimir deve ser 

desafetada do domínio público, mediante deliberação da assembleia de freguesia, 

tomada também ao abrigo do disposto na alínea k), do número 2, do artigo 9º, da Lei nº 

75/2013. Assim, vem a Junta de Freguesia requerer à Assembleia de Freguesia a 

desafetação do domínio público do terreno do atual caminho vicinal e a posterior 

permuta com o terreno do caminho vicinal agora proposto, com a subsequente passagem 

ao domínio público do mesmo;--------------------------------------------------------------------- 

O Presente ponto foi aprovado por unanimidade;----------------------------------------------- 

 

Ponto 3 – Candidatura ao Fundo Nacional de Eficiência Energética. 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

esclarecer este ponto.-------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta esclareceu que face à demonstração apresentada pela Energy 

Profile Renováveis referente ao valor gerado de eficiência energética, candidatámo-nos 
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ao Plano Nacional de Ação de Eficiência Energética 2016, no âmbito do Aviso 21 

Administração Pública Eficiente 2016 para o edifício da Junta de Freguesia de Sines, 

Edifício do Pavilhão da Junta, edifício do ATL novo e edifício ATL velho.---------------- 

 

Pretende-se a substituição de todas as luzes fluorescentes por leds, sendo que a 

poupança irá ser feita também através de painéis fotovoltaicos que são colocados no 

telhado.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

É um projeto que envolve cerca de 23.000,00 €, sendo que a parte da Junta será de 

4.760,00 €.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Tesoureiro acrescentou que este projeto é ao abrigo do Aviso 21 que saiu dia 8 de 

julho e a candidatura termina a 8 de novembro.------------------------------------------------- 

No ato da assinatura teremos que pagar 4,760,00 €, depois teremos um período de 12 

meses para sermos ressarcidos pelo estado do valor global do projeto.---------------------- 

Vai ser feito por fases e caso seja aprovado até ao final do ano, será necessária a 

realização de uma assembleia extraordinária para ser feita uma revisão orçamental.------ 

A revisão é uma nova rubrica, é um aumento da despesa, um aumento da receita.--------- 

 

O Presente ponto foi apreciado favoravelmente.------------------------------------------------- 

 

O membro António Roberto quis fazer referência ao 50º Aniversário do Vasco da Gama 

e apresentou uma proposta de felicitação, a qual foi aceite pela Assembleia.--------------- 

O membro passou à leitura da proposta felicitação.--------------------------------------------- 

A Assembleia de Freguesia subscreveu a referida proposta.----------------------------------- 

 

ENCERRAMENTO: 
E não havendo mais assuntos a tratar o Presidente declarou encerrada a reunião às 23 h  

00 minutos e eu, Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha, que lavrei a presente ata, a 

subscrevo e vai ser assinada pela respetiva mesa. ---------------------------------------------- 

 

O Presidente, 

 

______________________ 

(Joaquim Serrão) 

 

A 1ª Secretária, 

 

_______________________ 

(Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha) 

 

O 2º Secretário, 

 

______________________________ 

(Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves) 


